
052 
wh " ” 7 . 

" CAMARA MUNICIPAL DE SAO JOAO BATISTA DO GLORIA 
ere aa Estado de Minas Gerais 

A Ordem por princípio 

Alves Pereira, solicitando que o Executivo Municipal encaminhe para esta Casa 

Legislativa Projeto de Lei com fito de conceder isenção de IPTU (Imposto Predial e 

Territorial Urbano) aos proprietários de imóveis idosos. O vereador Joel explicou ser 

um requerimento para ajudar os idosos, mas que a idade será estabelecida pelo 

Executivo. O vereador João Paulo questionou se este projeto dará renúncia de receita, 

que seria o certo estipular um valor de salários recebido pelo idoso, e quantidade de 

imóveis. A vereadora Silvana explicou que é apenas um requerimento, que ainda será 
estudado pelo executivo. Colocado em sua única votação, o Requerimento de n.º 
92/2023 foi aprovado por unanimidade. A seguir, o Presidente Cresio 

encaminhou os projetos que entraram em leitura para a Comissão de Legislação, Justiça 

e Redação, a fim de que faça a análise das matérias. Nada mais havendo a ser tratado, 

o Presidente declarou encerrada a sessão e convocou os nobres edis para a 139.2 

(centésima trigésima nona) Sessão Ordinária a ser re: iki dia as (dezoito) de 
dezembro de 2023, segunda-feira, às 19h. Eu, ED 1.0 

Secretário, Ri lo o tora! dos “5 phi lavrar esta ata que será assinada(dpós a 

sua aprovação. WET Cresio Costa. 
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139.2 (entésima trigésima nona) Sessão Ordinária, na 3.2 (terceira) 

oy Legislativa da 19.2 (décima nona) Legislatura da Camara Municipal de 

São Jodo Batista do Gléria-MG. A sessão teve inicio as 19h (dezenove horas) 
do dia 18 (dezoito) de dezembro de 2023, sob a presidéncia do vereador 

Cresio Costa. O Presidente da Casa solicitou a este Secretário a chamada nominal dos 

vereadores, tendo comparecido os seguintes edis: Cresio Costa, Danilo José Soares 

Marques, Eder Paulo Lemos, Fabio Ferreira Garcia, Jodo Paulo Ferreira, Joel 

Alves Pereira, Luiz Antonio Garcia, Ricardo Israel dos Reis e Silvana Rosa 

Livramento. Verificado o número legal de presenças, sob a proteção de Deus e em 

nome do povo gloriense, o Presidente declarou aberta a sessão. Na sequência, as 

retificações propostas pelo vereador Danilo, referente à ata da 137.2 e a ata da sessão 

anterior, foram deliberadas e aprovadas por unanimidade. Na ocasião, o Presidente 

concedeu ao vereador Danilo a oportunidade de corrigir sua declaração na última sessão, 

na qual afirmou que o Presidente o acusara de mentir. O Presidente esclareceu que não 

fez tal afirmação, explicando que houve uma interpretação equivocada por parte do 

vereador. O vereador Danilo reconheceu a incorreção em sua fala. Ele se desculpou 

por não ter escolhido a palavra "mentindo" corretamente e aproveitou a oportunidade 

para esclarecer quais equívocos havia dito em relação ao projeto. O Presidente 

esclareceu que apenas solicitou a retratação do vereador, sem fazer qualquer outro tipo 

de menção. A seguir, o Presidente solicitou a este Secretário a leitura do expediente 

do dia, que constou o seguinte. Expedientes oriundos do Chefe do Poder 

Executivo: nada consta. Expedientes oriundos diversos: 1 — Ofício n.º 193/2023,



provindo da Secretaria Municipal de Saúde, apresentando resposta em atenção ao Ofício 

n.º 285/2023, de autoria da vereadora Silvana Rosa Livramento. 2 — Ofício n.º 194/2023, 

provindo da Secretaria Municipal de Saúde, encaminhando resposta em atenção aos 

Ofícios nºs 281, 294, 301, 318, todos de 2023, providos desta Casa Legislativa. 3 — Ofício 

n.º 195/2023, provindo da Secretaria Municipal de Saúde, apresentando resposta em 

atenção ao Ofício n.º 323/2023, originário desta Câmara Municipal, que encaminhou 

indicação verbal apresentada pelo vereador Danilo José Soares Marques, durante a 131.2 

Reunião Ordinária, realizada em 23 de outubro de 2023. 4 — Ofício n.º 196/2023, 

provindo da Secretaria Municipal de Saúde, encaminhando resposta em atenção ao 

Ofício n.º 332/2023, de autoria do vereador Ricardo Israel dos Reis. 5 — Ofício n.º 

197/2023, provindo da Secretaria Municipal de Saúde, apresentando resposta em 

atenção ao Ofício n.º 334/2023, originário desta Câmara Municipal, que encaminhou 

pronunciamento feito na Tribuna Popular, durante a 132.2 Sessão Ordinária, realizada 

em 30 de novembro de 2023. 6 — Ofício n.º 47/2023, originário do GAPOP-R, Grupo de 

Apoio a Pacientes Oncológicos de Passos e Região, pleiteando apoio desta Câmara 

Municipal para que haja repasse do Município de São João Batista do Glória à 

mencionada entidade, no valor mil reais mensais em 2024. Expedientes 

apresentados pelos vereadores: 1 — Requerimento n.º 93/2023, de autoria da 

vereadora Silvana Rosa Livramento, solicitando, ouvido previamente o Plenário desta 

Câmara Municipal, que o Executivo Municipal estude a possibilidade de inclusão de 

dispositivo legal que estabeleça a concessão de horário especial aos servidores 

municipais portadores de deficiência, assim como aos servidores que tenham cônjuge, 

filho ou dependente com deficiência, nos termos da Lei Ordinária Federal n.º 8.112, de 

11 de dezembro de 1990. Não houve orador inscrito para falar no Pequeno 

Expediente. Dando continuidade, o Presidente declarou aberto o Grande 

Expediente e usaram a palavra os seguintes vereadores. O primeiro orador inscrito, 

vereador Danilo, saudou a todos pelo Natal e expressando gratidão ao assessor 
jurídico Paulo Cézar pelo serviço prestado. Em seguida, abordou o Substitutivo n.º 02 

ao Projeto de Lei Ordinária n.º 67/2023, levantando uma série de preocupações e 
destacando a importância de gerar empregos e oferecer qualificação aos cidadãos locais. 

Posteriormente, dirigiu-se ao Presidente, indagando sobre qualquer declaração incorreta 

feita por ele na penúltima reunião. O Presidente esclareceu que o vereador Danilo 

estava interpretando erroneamente a questão da audiência pública. A vereadora 

Silvana, em aparte, explicou sua visão sobre a audiência pública, argumentando que 

não havia necessidade de uma nova audiência e que essa era uma questão de 

interpretação pessoal. O vereador Danilo ressaltou sua percepção de que se tratam 

de projetos distintos, apesar da semelhança no tema. A vereadora Silvana, por sua 

vez, reiterou que se trata da mesma área, portanto, considera-se o mesmo projeto, não 

projetos semelhantes. A vereadora Silvana, segunda oradora inscrita, teceu 

esclarecimentos a respeito dos projetos de lei em pauta para deliberação. Em seguida, 

expressou agradecimentos ao assessor Paulo Cézar pelo serviço prestado. Ato contínuo, 

destacou a recente inauguração do Centro de Eventos Joanito da Fonseca, ocorrida no 

último dia 15. Continuando, chamou a atenção para a questão da dengue, pedindo a 

união de todos, tanto da população quanto do Poder Executivo e Legislativo, para lidar 

com essa preocupação. Reconhecendo o esforço de todos os funcionários da câmara ao
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longo do ano, agradeceu-lhes pelo trabalho realizado e desejou Feliz Natal a todos os 

munícipes. O vereador Luiz, terceiro orador inscrito, abordou as preocupações 

previamente levantadas em relação aos pediatras que prestam atendimento na cidade. 

Além disso, tratou sobre a situação dos atendimentos prestados pelos servidores 

públicos cirurgiões dentistas. Este Secretário, em aparte, informou que há 

documentação detalhada que esclarece o trabalho realizado por eles. Ressaltou a 

necessidade de os vereadores estudarem conjuntamente para encontrar maneiras de 

aprimorar o atendimento à população. De volta com a palavra, o vereador Luiz 

enfatizou a importância de melhorar o atendimento em questão e anunciou que serão 

tomadas medidas para resolver o problema. Expressou agradecimentos ao assessor 

Paulo Cézar pelo serviço prestado. Discutiu também as emendas impositivas, ressaltando 

sua relevância. Destacou, ainda, a importância do centro empresarial para o 

desenvolvimento da cidade e geração de empregos. Concluiu desejando um Feliz Natal 

a todos os cidadãos. Este Secretário quarto orador inscrito, expressou-se acerca da 

documentação recebida, relacionada aos atendimentos dos dentistas no município. 

Ressaltou o compromisso de estudar uma maneira de aprimorar o atendimento para 

beneficiar toda a população. O vereador Eder Paulo, quinto orador inscrito, reiterou a 

importância da manutenção no bairro Fumal, destacando a necessidade urgente de 

cuidados nos mata-burros, cuja manutenção solicitou ao encarregado, mas que ainda 

não foi realizada. Abordou também a situação da estrada do Senhor Elgin, ressaltando 

a ausência de reparos até o momento, e mencionou outras vias que requerem 

intervenções. Além disso, informou sobre sua visita ao Hospital Dona Chiquita, 

identificando a necessidade de algumas melhorias na instituição. Expressou 

agradecimentos ao assessor Paulo Cézar pelo trabalho realizado ao longo desses três 

anos, bem como aos funcionários da casa. O vereador Joel, sexto orador inscrito, 

abordou a satisfação em relação ao Centro de Eventos Joanito da Fonseca, destacando 

sua alegria ao indicar o nome do ex-presidente desta câmara, aprovado por unanimidade 

pelos colegas. Informou sobre a conquista de três kits para produtores de mel no 

município, resultado de esforços conjuntos com o Prefeito e o Deputado Emidinho 

Madeira. Esclareceu uma questão relacionada ao Clube do Cavalo, mencionando uma 

denúncia falsa sobre a propriedade de um cavalo, assegurando que o animal não 

pertence a ele e que seu trabalho é conduzido de maneira correta. Ao finalizar, expressou 

gratidão ao Senhor Paulo Cézar pelo trabalho realizado durante esse período, agradeceu 
a todos na casa legislativa e desejou um Feliz Natal. O vereador João Paulo, sétimo 

orador inscrito, compartilhou como direcionou os recursos de sua emenda impositiva, 

incluindo destinações para a AdeGlória, Saúde e Esporte, expressando a esperança de 

que essas iniciativas obtenham sucesso. Em aparte, o vereador Joel também explicou 

como direcionou os recursos de sua emenda. De volta com a palavra, o vereador João 

Paulo abordou as questões das estradas rurais, destacando a urgência de manutenção 

em locais como nas imediações da propriedade do Senhor Gabriel Vilela. Em aparte, o 
vereador Eder Paulo corroborou, afirmando ter visitado a região e constatado as 

condições precárias. Este Secretário, em aparte, também informou que destinou uma



quantia para a Usina de reciclagem. O vereador Fabio, oitavo orador inscrito, explicou 

o funcionamento das emendas impositivas mencionadas anteriormente, detalhando 

como serão direcionados os recursos de sua própria emenda. Em seguida, abordou a 

preocupante situação da saúde mental dos pacientes no município, enfatizando a 

necessidade de melhorias nesse aspecto. No que diz respeito ao Centro de Eventos 
recém-inaugurado, apontou uma série de questões e problemas no local, criticando a 

falta de oportunidade para os vereadores presentes se manifestarem. Citou e explicou 

os Projetos de Lei nºs 70 e 71 de 2023, de sua autoria, que serão votados hoje. Informou 

sobre sua visita recente ao poliesportivo e ao hospital, tendo já feito requerimentos para 

melhorias nesses locais. Em seguida, questionou a interrupção da hidroginástica no 

período da tarde e mencionou uma confraternização entre idosas que participam de 

aulas de dança, realizada por elas sem apoio da prefeitura. Abordou questões 

relacionadas ao Centro Empresarial e aos valores já gastos até o momento. Por fim, 

questionou a recorrência de negativas a requerimentos para o município e para o 

funcionalismo público. Sem mais oradores inscritos, o Presidente iniciou seu 

pronunciamento, esclarecendo que as verbas mencionadas pelo vereador Fábio são 

distintas e destinadas especificamente a suas áreas designadas. Ato contínuo, informou 

que, a partir de 2024, o tempo de fala será dividido igualmente entre os vereadores 

inscritos no grande expediente. Em seguida, abordou a votação para o aumento salarial 

dos dentistas, ressaltando que a decisão foi aprovada pela casa e que é crucial oferecer 

um serviço de qualidade e justo ao município. Em relação às escrituras a serem 

entregues no dia 21, mencionou que algumas ainda não serão disponibilizadas devido à 

falta de documentação, incentivando os responsáveis a entrarem em contato com a 

Secretaria de Fazenda do Município para regularizar a situação. Prosseguindo, destacou 

a ausência de um substituto para a chefe enfermeira do PSF do Jardim Planalto, que 

precisou se afastar por motivo de saúde, ressaltando a importância de preencher essa 

lacuna. A seguir, elogiou o Centro de Eventos recém-inaugurado e desejou um Feliz 

Natal a todos os cidadãos do município. O grande expediente foi encerrado e passou-se 

para a apreciação da Ordem do Dia, que iniciou-se com a apreciação, em único turno 

do Substitutivo n.º 02 ao Projeto de Lei Ordinária n.º 67/2023, que “Autoriza o Poder 

Executivo a Proceder a Alienação e Concessão de Direito Real de Uso de Bens para fins 

de implantação do Centro Empresarial Moises Marques da Costa e dá outras 

providências”, encaminhado pelo Executivo Municipal para tramitação em regime de 

extrema urgência. Durante os debates, o vereador Danilo apresentou três emendas 

ao texto original, quais sejam: “1.2 - Alteração de 13 para 20 lotes para a concessão. A 

definição da localização dos 7(sete) lotes complementares deverão ser informadas 

previamente a cada vereador desta Casa Legislativa. 2.2 - A compra de lotes ou 

concessão ficam atreladas a gerar, no mínimo, dois empregos, preferencialmente para 

cidadãos glorienses. 3.2 - O valor arrecadado com a venda de lotes será aplicado em 

conta específica sob fiscalização de comissão formada especialmente para gerir esse 
recurso, o qual será repassado igualmente aos pequenos empresários contemplados com 

terrenos por meio de concessão para a construção de seus empreendimentos dentro do 

Distrito. *A formação deverá ser composta também por no mínimo 3 vereadores eleitos 

em votação interna entre eles, respeitando a proporcionalidade partidária”. Ao final, os 

vereadores em comum acordo decidiram adiar a apreciação da matéria em
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questão, a fim de as Comissões Pertinentes poderem analisar as emendas 

propostas e emitirem pareceres. Em seguida, passaram para a discussão, em único 

turno, do Projeto de Lei Ordinária n.º 68/2023, que "Institui o Fundo Municipal da Pessoa 

Tdosa do Município de São João Batista do Glória e dá outras providências”, encaminhado 

pelo Executivo Municipal para tramitação em regime de extrema urgência. Colocado 

em sua única votação, o Projeto de Lei Ordinária n.º 68/2023 foi aprovado 

por unanimidade. Continuando, deliberaram em único turno o Projeto de Lei Ordinária 

n.º 72/2023, que "Altera a Lei 1.694/2023”;, encaminhado pelo Executivo Municipal para 

tramitação em regime de extrema urgência. Colocado em sua única votação, o 

Projeto de Lei Ordinária n.º 72/2023 foi aprovado por unanimidade. 

Prosseguindo, passaram para a primeira discussão do Projeto de Lei n.º 60/2023, que 

"Altera a Lei Municipal n.º 1.694, de 20 de julho de 2023, que dispõe sobre as diretrizes 

para a elaboração da proposta orçamentária para o exercício financeiro de 2024”, de 

autoria do Executivo Municipa. Colocado em sua primeira votação, o Projeto de 

Lei Ordinária n.º 60/2023 foi aprovado por unanimidade. Na sequência, iniciaram 

a discussão em primeiro turno do Projeto de Lei n.º 61/2023, que “Altera a Lei Municipal 

n.º 1.622, de 15 de dezembro de 2021, que dispõe sobre o Plano Plurianual para o 

período de 2022 a 2025”, de autoria do Executivo Municipal. Colocado em sua 

primeira votação, o Projeto de Lei Ordinária n.º 61/2023 foi aprovado por 

unanimidade. Posteriormente, iniciaram a primeira discussão do Projeto de Lei 
Ordinária n.º 69/2023, que "Altera denominação de Rua localizada no Centro Empresarial 

Moisés Marques Costa e dá outras providências”, de autoria do vereador Eder Paulo 

Lemos. Durante os debates do vereador Eder Paulo esclareceu os motivos pelos quais 

ensejaram a presente alteração. Colocado em sua primeira votação, o Projeto de 

Lei Ordinária n.º 69/2023 foi aprovado por unanimidade. A seguir, passaram 

para a primeira discussão do Projeto de Lei Ordinária n.º 70/2023, que "Dispõe sobre a 

obrigatoriedade de divulgar no portal da transparência os protocolos de requerimentos 

de férias prêmio, e dá outras providências”, de autoria do vereador Fábio Ferreira Garcia. 

Colocado em sua primeira votação, o Projeto de Lei Ordinária n.º 70/2023 foi 

aprovado por unanimidade. Continuando, de/iberaram em primeiro turno o Projeto 

de Lei Ordinária n.º 71/2023, que "Dispõe sobre a proibição, nas unidades escolares do 
Municipio de São Jodo Batista do Glória, a comercialização e distribuição de alimentos 

com agrotóxicos, com corantes, com conservantes, ultra processados e de bebidas 

açucaradas”, de autoria do vereador Fábio Ferreira Garcia. Durante os debates, o 

vereador Luiz esclareceu que já existem nutricionistas nas escolas responsáveis pela 

alimentação das crianças. A vereadora Silvana explicou que a alimentação escolar já 

está regulamentada pela Lei Federal n.º 11.947/2009, que contempla todas as diretrizes 

necessárias para a alimentação nas escolas. O vereador Fábio complementou, 

enfatizando que é necessário incentivar uma alimentação mais saudável e o consumo de 

produtos naturais, mesmo que a regulamentação já esteja em vigor. Colocado em sua 
primeira votação, o Projeto de Lei Ordinária n.º 71/2023 foi reprovado por 

cinco votos (vereadores Eder Paulo, Joel, Luiz Antônio, Silvana e do Presidente Cresio,



que desempatou). Por fim, discutiam em unico turno o Requerimento n.º 93/2023, de 

autoria da vereadora Silvana Rosa Livramento, solicitando que o Executivo Municipal 

estude a possibilidade de inclusão de dispositivo legal que estabeleça a concessão de 
horário especial aos servidores municipais portadores de deficiência, assim como aos 

servidores que tenham cônjuge, filho ou dependente com deficiência, nos termos da Lei 

Ordinária Federal n.º 8.112, de 11 de dezembro de 1990. Durante os debates, a 

vereadora Silvana informou que é um pedido para que no estatuto do município passe 

a prever também essa questão, conforme é previsto por lei pela União. Colocado em 

sua única votação, o Requerimento n.º 93/2023 foi aprovado por 

unanimidade. Nada mais havendo a ser tratado, o Presidente declarou encerrada a 

sessão e convocou os nobres edis para a 17.2 (décima sétima) Sessão Extraordinária a 

ser realizada no ap Nº A iy judo dezembro de 2023, quinta-feira, em horário a 

ser definido. Eu, il © Secretário, Ricardo Israel a A 
Reis, mandei lavrar esta ata que sera assinada i sua a| To cr 
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Aa da 17.2 (décima sétima) Sessão Extraordinária, na 3.2 (terceira) Sessão 

Legislativa da 19.2 (décima nona) Legislatura da Câmara Municipal de São 

João Batista do Glória-MG. A sessão teve início às 9h (nove horas) do dia 21 
(vinte e um) de dezembro de 2023, sob a presidência do vereador Cresio 

Costa. O Presidente solicitou a este Secretário a chamada nominal dos vereadores, 

tendo comparecido os seguintes edis: Cresio Costa, Danilo José Soares Marques, 

Eder Paulo Lemos, Fábio Ferreira Garcia, João Paulo Ferreira, Joel Alves 

Pereira, Luiz Antônio Garcia, Ricardo Israel dos Reis e Silvana Rosa 
Livramento. Verificado o número legal de presenças, sob a proteção de Deus e em 

nome do povo gloriense, o Presidente declarou aberta a sessão. Em seguida, passou- 

se para a apreciação da Ordem do Dia, que se iniciou com a apreciação, em único 

turno da Emenda Impositiva nº 01 ao Projeto de Lei n.º 59/2023, que "Estima a receita 

e fixa a despesa do Municipio de São João Batista do Glória para o exercício financeiro 

de 2024 e dá outras providências”, de autoria dos vereadores Cresio Costa, Eder Paulo 

Lemos, Joel Alves Pereira, Luiz Antônio Garcia, Ricardo Israel dos Reis e Silvana Rosa 

Livramento. Colocada em sua única votação, a Emenda Impositiva nº 01 ao 

Projeto de Lei n.º 59/2023 foi aprovada por unanimidade. Em seguida, passaram 

para a discussão, em único turno, da Emenda Impositiva nº 02 ao Projeto de Lei n.º 

59/2023, que "Estima a receita e fixa a despesa do Municipio de São João Batista do 

Glória para o exercício financeiro de 2024 e dá outras providências”, de autoria dos 

vereadores Danilo José Soares Marques, Cresio Costa, Eder Paulo Lemos, Fábio Ferreira 

Garcia, João Paulo Ferreira, Joel Alves Pereira, Luiz Antônio Garcia, Ricardo Israel dos 

Reis e Silvana Rosa Livramento. Colocada em sua única votação, a Emenda 
Impositiva nº 02 ao Projeto de Lei n.º 59/2023 foi aprovada por unanimidade. 

Continuando, deliberaram em único turno a Emenda Impositiva nº 03 ao Projeto de Lei 


